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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 14. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 04.02.2016 

Bürgerhaus, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Frank Kresin  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Ballmann  
Herr Axel Melke  
Frau Anita Müller  
Herr Sören Schwarze ab TOP 8 anwesend 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Claas Hundeling  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  

Verwaltung 
Herr Udo Müller  

Protokollführer 
Herr Guido Woelki  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Siegfried Bücker  
Herr Carsten Johannsmann  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:05 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
08.10.15 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   
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 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Pente 

  

 7   Haushaltsberatungen 2016   

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kresin eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der Ortsrat 
ordnungsgemäß geladen wurde und beschlussfähig ist.  
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
OBM Kresin stellt den Antrag, die TO um  
 

 TOP 9 Anfragen und Anregungen 

 TOP 10 Einwohnerfragestunde  
 
zu ergänzen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.10.15  
 
ORM Hundeling stellt zu TOP 9 richtig, dass die Bepflanzung, die zurückgeschnitten werden soll, sich 
nicht im Einmündungsbereich Wiechmanns Ecke/Osnabrücker Straße befindet, sondern auf der 
gegenüberliegenden Straßenseite der Osnabrücker Straße, dort, wo der Radweg verläuft. Insofern 
dürfte die Straßenmeisterei für den Rückschnitt zuständig sein, nicht die Stadt Bramsche. 
 
Der Ortsrat genehmigt das Protokoll mit dieser Richtigstellung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kresin informiert über verschiedene Termine.  
 
Der Fahrradstand an der Turnhalle ist weitestgehend hergestellt.   
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TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Spengler bedauert, dass am offiziellen Gedenktag der KZ Öffnung kein Mitglied des OR Pente 
zugegen gewesen ist. 
OBM Kresin sagt zu, an den zukünftigen Gedenktagen nach Möglichkeit teilzunehmen. 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Pente 
 

 
ORM Melke schlägt folgende Vergabe von Ortsratsmitteln vor: 
 
Volkstrauertag: 100,00 € 

Förderkreis Bürgerhaus: 150,00 € 

Maibaum aufstellen: 200,00 € 

Seniorenkaffee:  1.100,00 € 

AWO: 250,00 € 

TV Pente: 500,00 € 

Heimatverein: 250,00 € 

Ferienspaß (Auslagen): 100,00 € 

Ferienspaßaktion: 200,00 € 

Schützenverein: 350,00 € 

Gebrauchshundesportverein: 150,00 € 

Partnerschaftsverein: 300,00 € 

  
ORM Hundeling schlägt vor, 100,00 € für die Organisation des Osterfeuers zu vergeben. 
 
Der Ortsrat beschließt über die beiden Anträge zusammen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 
TOP  7 Haushaltsberatungen 2016  
 
OBM Kresin bedauert, dass die Kürzung der Ortsratsmittel nicht kommuniziert worden ist. 
 
ORM Hundeling hinterfragt die Kosten für die Sanierung der Brücke im Schagen. 
  
Anmerkung des Protokollführers: Es handelt sich hierbei um Durchlässe.  
 
Der Ortsrat erklärt sich mit dem vorläufigen Haushaltsplan einverstanden, jedoch nicht mit der 
Kürzung der Ortsratsmittel. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
8.1 zu TOP 5 der 13. Sitzung (Solarlampe Bushaltestelle Kreuzung Zitterweg/Karweg) 
ORM Ballmann teilt mit, dass die Solarlampe bei ihm lagert. ORM Hundeling wird sich um das 
Aufstellen der Lampe kümmern. 
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8.2 zu TOP 9 der 13. Sitzung (Beleuchtung und Rückschnitt Burggartenweg) 
Der Ortsrat hält es nach wie vor für erforderlich, dass auf der Strecke zwischen dem Anwesen 
Gastvogel und der Kanalbrücke ein bis zwei Straßenleuchten aufgestellt werden. Er stellt fest, dass 
diese Strecke, die größtenteils innerhalb der geschlossenen Ortschaft liegt, von Fußgängern und 
schiebenden Radfahrern (Steigung zur Brücke) stark frequentiert wird, weil es sich um die 
Verbindungsstrecke zwischen den Ortsteilen Bramsche und Pente handelt. Diese Verkehrsteilnehmer 
sind in der Dunkelheit nur sehr spät zu erkennen. Erschwerend kommt hinzu, dass es dort aufgrund 
des Baumbestandes sehr dunkel ist. Die Bäume werden nur soweit zurückgeschnitten, dass LKW die 
Straße befahren können. Im Sinne besserer Lichtverhältnisse sollten die Bäume hier jedoch bis ganz 
nach oben freigeschnitten werden. 
Der Ortsrat verständigt sich darauf, dass zur Klärung der Angelegenheit ein Ortstermin mit Herrn van 
de Water, Herrn Klare und dem Ortsbürgermeister stattfinden soll.     
 
8.3 zu TOP 10 der 13. Sitzung (Seitenraum Clausingweg Nr. 2) 
Der Ortsrat bittet den Bauhof um eine Grundreinigung der Entwässerungsrinne.  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
9.1 (Hinweisschild Feuerwehr) 
ORM Ballmann hält es für sinnvoll, am Straßennamensschild „Heinrich-Soete-Weg“ ein Hinweisschild 
auf die Feuerwehr anzubringen. Ein Hinweisschild „Bürgerhaus“ ist dort schon vorhanden. Der 
Ortsrat unterstützt diesen Vorschlag.  
 
9.2 (Sichtbehinderung durch Hecke) 
ORM Melke informiert darüber, dass das Grundstück Marschweg 8 zurzeit unbewohnt ist. Die Hecke 
des Grundstücks behindert die Sicht im Einmündungsbereich Südblick stark. Die Eigentümerin sollte 
aufgefordert werden, die Hecke zurückzuschneiden. 
 
9.3. (Straßenschäden Moorweg) 
ORM Hundeling erinnert an die 11. Sitzung des Ortsrates, in der Straßenschäden am Moorweg 
(Durchlass bei Rodefeld und Wurzelaufbruch bei Küpker) festgestellt wurden. Diese Schäden sind bis 
heute nicht vollständig beseitigt worden. 
 
9.4 (Straßenzustand Zum Kammweg) 
ORM Hundeling beklagt, dass der Weg „Zum Kammweg“ zwischen Trakehner Weg und Moorweg 
völlig verwahrlost, bzw. gar nicht mehr vorhanden ist. 
OBM Kresin bittet Herrn Klare zu prüfen, ob dieser Weg im Zuge des Waldwegeprogramms saniert 
werden könnte.  
 
9.5 (Straßenschäden Osnabrücker Straße) 
ORM Hundeling weist im Namen von ORM Johannsmann darauf hin, dass der Seitenstreifen an der 
Osnabrücker Straße, Höhe Naturfreundehaus, durch Schwerlastverkehr stark kaputtgefahren worden 
ist. 
 
9.6 (Parkplatz am Bürgerhaus) 
Der Ortsrat bittet um Beschotterung des Parkplatzes am Bürgerhaus, da sich dort Pfützen bilden. 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
-  
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Frank Kresin Udo Müller Guido Woelki 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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